



► Según las autoridades, el 99,7% de los incendios forestales en Chile son ocasionados por la acción humana.

Gobierno presenta nuevas medidas para conectividad durante la temporada de incendios forestales

Autoridades ministeriales y la directora de Senapred enfatizaron en la importancia de prevenir estos siniestros y presentaron un protocolo de contingencia para estar preparados frente a ellos, de cara al verano 2025.

Marta Quinteros

Las autoridades de gobierno presentaron este domingo un protocolo de contingencia para proteger la conectividad durante la temporada de incendios forestales del verano 2025. En el Parque Metropolitano de Santiago (Parquemet), participaron el ministro de Transportes y Telecomunicaciones, Juan Carlos Muñoz; el ministro de Vivienda, Carlos Montes, y la directora del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), Aída Cebrián.

Dentro del protocolo se mencionaron medidas preventivas como el despeje y desmalezado en áreas de antenas, y la activación de carros móviles para garantizar servicios de telecomunicaciones en caso de caída de repetidoras.

La subsecretaría de Telecomunicaciones (Subtel) también instruyó a las empresas reforzar sus protocolos de contingencia y activar planes preventivos ante alertas emitidas por Senapred. Con estas acciones las autoridades buscan mantener operativa la red y facilitar el envío de mensajes de alerta a través del sistema SAE, vital en situaciones de emergencia. Así, el gobierno busca asegurar que la población cuente con servicios de comunicación durante posibles catástrofes, como los incendios forestales que afectaron al país entre enero y febrero de 2024, cuando se enviaron 104 mensajes de alerta a través del SAE.

El ministro de Vivienda, Carlos Montes, destacó que "lo que ocurrió en Valencia, en

Málaga en España, es algo que tenemos que tener muy presente en nuestra retina, en nuestro desafío, en nuestros deberes además, porque prevenir no es solo algo que podemos no hacer, sino que es una obligación de todos".

Sobre el Parquemet, sostuvo que "en este parque, del 2010 hasta ahora se han quemado 59 hectáreas, que dentro de la ciudad es inmenso. Y aquí ha habido una preparación para tener capacidad de reacción. Hay equipo y coordinación con otras instituciones respecto a qué hacer frente a esto".

La directora de Senapred, Aída Cebrián, reiteró el llamado a la ciudadanía para denunciar incendios forestales a modo de prevención. "En Chile el 99,7% de los incendios forestales son ocasionados por acción humana. Estamos trabajando desde el mes de mayo en la elaboración de una estrategia para el fortalecimiento de la gestión en incendios forestales, estrategia en la que participan más de 23 instituciones y en la que la colaboración público-privada es esencial", sostuvo. "Prevenir un incendio es mucho más fácil que combatirlo, y en el combate estamos trabajando en el fortalecimiento de los distintos organismos. También hay un trabajo entre distintas instituciones, no solo está Conaf, está Bomberos, están las Brigadas de las Fuerzas Armadas y también el mundo privado, que despliegan sus recursos en el periodo de mayor recurrencia de incendios para poder evitar que ellos se traduzcan en una afectación a personas y a infraestructura", explicó la directora del Senapred. ●